

Memorando Nro. MEM-VM-2025-0080-ME

Quito, D.M., 25 de abril de 2025

PARA: Sra. Ms. Inés María Manzano Díaz

Ministra de Energía y Minas

ASUNTO: Renuncia

Estimada Ministra:

Ha sido un verdadero honor servir a mi país desde el Viceministerio de Minas, guiada por mi vocación de servicio público y el firme compromiso de contribuir a un desarrollo minero responsable, equilibrado y oportuno, donde el Estado, las comunidades y las empresas puedan convivir, dialogar y prosperar de forma conjunta.

Quiero expresar mi especial reconocimiento a todas las mujeres lideresas que, incluso en escenarios adversos, hemos impulsado transformaciones profundas en un sector estratégico. Nuestro liderazgo colectivo ha demostrado que es posible abrir camino, construir institucionalidad y generar cambios con impacto.

En estos meses, enfrentamos el enorme desafío de ordenar un sector históricamente rezagado, desinstitucionalizado y marcado por la incertidumbre. Lo hicimos con responsabilidad, convicción técnica y visión política, conscientes de que el país exige resultados concretos y reglas claras.

Hoy, podemos hablar con orgullo de avances sustantivos:

El catastro minero ha sido revisado en un 80 %, consolidándose como una herramienta estratégica para la planificación, el control y la toma de decisiones oportunas.

Reactivamos el crédito con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), superando más del 60 % de avance en un proceso que estuvo paralizado por casi cuatro años, permitiendo destrabar recursos clave para la modernización institucional.

Impulsamos reformas sustantivas que fortalecen la trazabilidad de los minerales, el control riguroso y la transparencia en todos los regímenes mineros.

Estos logros no son solo técnicos; representan un nuevo estándar de gestión pública: uno que articula legalidad, eficiencia y desarrollo territorial, generando valor público y confianza en el sector.

Agradezco profundamente al equipo del Viceministerio de Minas. Su entrega, compromiso y capacidad de respuesta fueron determinantes para alcanzar estos resultados en un tiempo tan breve como desafiante. Son el mejor ejemplo de una función pública con propósito.

Ministra, ha sido un privilegio acompañar su liderazgo al frente del Ministerio de Energía y Minas. Su visión firme, ética y estratégica ha sido clave para devolverle rumbo y legitimidad a la minería ecuatoriana.

Me despido con gratitud y con la certeza de que este proceso recién comienza. Desde donde me corresponda, seguiré trabajando por un Ecuador que piense su desarrollo desde los territorios, con responsabilidad, inclusión y respeto por la naturaleza.

"Necesitamos pensar más en el futuro. La geología no es solo pasado."

Nuestro desafío es construir un modelo minero que aproveche nuestros recursos con responsabilidad y que abra nuevas oportunidades para las generaciones que vienen.

Con gratitud y renovado compromiso,





Memorando Nro. MEM-VM-2025-0080-ME Quito, D.M., 25 de abril de 2025

Atentamente,

Documento firmado electrónicamente

Abg. Rebeca Illescas Jiménez VICEMINISTRA DE MINAS

Referencias:

- MEM-MEM-2025-0045-ME

